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Kurzfassung  
Das Ziel der Arbeit „Straight Stroke Coach. Eine Konzeptstudie zur Er-
weiterung der AAL-Technologie „eShoe“ für den Trainingseinsatz im 
Poolbillard Breiten- und Leistungssport“ ist es, die Hintergründe für ein 
Konzept für ein Poolbillard-Trainingssystem auf der Basis des eShoe 
zu erheben.  

Durch die Zusammenführung eines konkreten Lösungsansatzes aus 
dem Bereich AAL – Ambient Assisted Living, das als technologische 
Unterstützung für ältere Menschen gedacht ist mit einem Zugang aus 
dem Sport- und Freizeitbereich sollen Bedarf, Voraussetzungen, kon-
krete Spezifikationen, Hinweise zum potentiellen Absatzmarkt für ein 
derartiges Konzept erhoben werden. Da es sich gerade im Sport- und 
Freizeitbereich um einen wachsenden Wirtschaftssektor handelt und 
der multiple Nutzen von adaptierbaren, flexiblen Innovationen aus dem 
Gesundheitssektor bei entsprechender Orientierung an den Wünschen 
und Bedürfnissen der Zielgruppe der späteren Konsumierenden einen 
großen Nutzen verspricht, erscheint dieser Ansatz vielversprechend. 

Der Hintergrund der Basis-Technologie, seine soziodemografische 
Relevanz im initialen Umfeld und das Potential einer möglichen Über-
führung des eShoe in einen sportlichen Kontext, wie auch schon in Vor-
gängerstudien gezeigt wurde, bilden die Basis dieser Arbeit. 

Der Fokus dieser Arbeit liegt auf dem empirischen, qualitativ-quan-
titativen Erhebungsteil bei dem ein AAL-Experte der Partnerfirma 
CEIT RALTEC sowie eine große Stichprobe potentieller Anwenderin-
nen und Anwender aus dem Poolbillard Breiten- und Leistungssport be-
fragt werden. In einem sich kontinuierlich entwickelnden Methodenmix 
aus qualitativen und quantitativen Erhebungsinstrumenten, die eigens 
für diese Studie erstellt werden, soll in einer Rückkoppelungsschleife 
ein Konzept für die Erweiterung des eShoe für den Poolbillard-Trai-
ningseinsatz erstellt und optimiert werden.  
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In einem finalen Schritt werden die Ergebnisse mit möglichen wei-
terführenden technischen Lösungen, die dem erhobenen Bedarf der po-
tentiellen Käuferschicht entgegenkommen, recherchiert und in die 
Schlussfolgerungen einbezogen. 
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Abstract 
The objective of the thesis “Straight Stroke Coach. A concept study for 
the extension of the AAL technology ‘eShoe’ as a training-system for 
amateur and professional pool sports” is a background research for a 
conceptual pool-training-system on the basis of the eShoe. 

Combining a concrete solution from the field of AAL – Ambient As-
sisted Living, intended as a technological support for elderly people, 
with a sports and leisure approach, the requirements and prerequisites 
of the sector, concrete specifications and findings on the potential sales 
market for such a concept are gathered and analysed. Since the sports 
and leisure sector is a growing economy factor and adaptable, flexible 
innovations from the health sector promise multiple benefits if imple-
menting and orientating on the wishes and needs of the target group, 
this approach seems of promising for future use. 

The background of the basic technology, its socio-demographic rel-
evance in the initial AAL-environment and the potential of a possible 
transfer of the eShoe into a training and sports context, as already shown 
in previous studies, form the basis of this work. 

The focus of this thesis is on the empirical, qualitative and quantita-
tive survey in which an AAL-expert of the partner company CEIT 
RALTEC and a large sample of potential users of amateur and profes-
sional pool players are polled. In a continuously evolving method mix 
of qualitative and quantitative data collection instruments specially cre-
ated for this study, a concept for the extension of the eShoe for a pool-
training-system is created and optimized in a feedback loop. 

In a final step, the results are compared with additional possible tech-
nical solutions that meet the gathered needs of potential buyers and are 
implemented into the conclusions and suggestions.
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